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16 июня премьер-министр 
Азербайджанской Респу-
блики Али Асадов встре-
тился с генеральным ди-
ректором Всемирной орга-
низации здравоохранения 
Тедросом Адханом Гебрей-
есусом.

Как сообщили АЗЕРТАДЖ 
в Кабинете Министров, на встре-
че было подчеркнуто значение 
IX Глобального Бакинского фо-
рума на тему «Угрозы глобаль-
ному миропорядку», отмечено, 
что форум стал одной из ве-
дущих платформ с точки зре-
ния обсуждения актуальных 
вопросов в международном 
масштабе.

С удовлетворением было 
подчеркнуто плодотворное со-
трудничество между Азербайд-
жанской Республикой и Все-
мирной организацией здра-
воохранения.

На встрече речь шла о ко-
ренных реформах, проводи-
мых в системе здравоохране-
ния в Азербайджане. 

Было сообщено, что одними 
из важных направлений долго-
временной стратегии развития, 
определенной Президентом, яв-
ляются развитие здравоохра-
нения, обеспечение медицин-
ского обслуживания населения 
в соответствии с международ-
ными стандартами.

Премьер-министр Али 
Асадов выразил признатель-
ность ВОЗ за устойчивую 
поддержку Азербайджана  

в борьбе с COVID-19.
Было рассказано о рабо-

те, проделанной в Азербайд-
жане в борьбе с пандемией, 
подчеркнуто, что с первых 
дней болезни в нашей стране 
были предприняты необходи-
мые и последовательные меры 
по предотвращению распро-
странения инфекции.  Отмеча-
лось, что сегодня в Азербайд-
жане очень хорошее положе-
ние в связи с COVID-19, снято 
большинство ограничений. 

В то же время был дове-
ден до внимания вклад Азер-
байджана в международное со-
трудничество в сфере борьбы 
с  COVID-19. 

Было сообщено, что Азер-

байджан напрямую или через 
ВОЗ оказал финансовую и гу-
манитарную помощь около 80 
странам.

Отмечалось, что по иници-
ативе Президента Азербайд-
жана состоялась специаль-
ная сессия ООН, посвящен-
ная борьбе с коронавирусом, 
прошел чрезвычайный саммит 
Тюркского совета. 

Было подчеркнуто, что в рам-
ках 46-й сессии Совета по пра-
вам человека ООН по инициа-
тиве Азербайджана в качестве 
председателя Движения непри-
соединения была принята Ре-
золюция «Обеспечение рав-
ной, приемлемой цены, сво-
евременной, универсальной 

доступности вакцин против 
COVID-19».

Была также отмечена важ-
ность усиления международной 
солидарности против «наци-
онализации вакцин» и нерав-
ноправия в их использовании.

Тедрос Адханом Гебрейесус 
высоко оценил помощь Азер-
байджана ВОЗ во всех обла-
стях, в том числе в финансо-
вой сфере. 

Была подчеркнута важность 
инициатив Азербайджана по 
мобилизации глобальных уси-
лий в борьбе с пандемией. 

На встрече также были об-
суждены перспективы сотруд-
ничества между Азербайджан-
ской Республикой и ВОЗ.

Премьер-министр Али Асадов  
встретился с генеральным директором  
Всемирной организации здравоохранения 16 июня министр юстиции 

Фикрет Мамедов встретил-
ся с находящейся в нашей 
стране группой докладчи-
ков  по вопросам демокра-
тии Комитета представи-
телей Совета Европы (GR-
DEM). 

Как сообщили АЗЕРТАДЖ 
в пресс-службе Министерства 
юстиции,  подчеркнув на встре-
че плодотворное сотрудниче-
ство с Советом Европы, ми-
нистр поблагодарил гостей,  
начавших свой визит в Азер-
байджан с освобожденного от 
оккупации Агдамского райо-
на,  за внимание к нашей стра-
не. Министр рассказал о про-
цессе всестороннего развития 
нашей республики, в частно-
сти  мерах, предпринимаемых 
под руководством Президента  
Ильхама Алиева по восстанов-
лению территорий, освобожден-
ных в результате Великой По-
беды в Отечественной войне.

В соответствии с поручени-
ями главы государства о при-
влечении международных ор-
ганизаций к процессу разми-
нирования наших территорий 
Министерство юстиции соот-
ветственно обращается в меж-
дународные организации в сфе-
ре юстиции. На встрече с пред-
ставителями Совета Европы  
гостям была вручена специаль-
ная брошюра, в которой содер-
жится информация о гумани-
тарном разминировании, было 
сообщено, что помощь между-
народных организаций в этой 
сфере будет способствовать 
сохранению жизни и здоро-
вья людей,  скорейшему  воз-

вращению наших бывших вы-
нужденных переселенцев на 
родные земли.

Выразив признательность 
за высокий уровень органи-
зации своих визитов в Азер-
байджан, гости отметили, что 
целью поездки являются ре-
ализация совместного Плана 
действий Совета Европы на 
2022-2025 годы,   оказание по-
мощи Азербайджану и в дру-
гих необходимых вопросах, за-
верили, что приложат усилия 
для достижения этих целей. 

На встрече было отмече-
но, что Совет Европы и Азер-
байджан за прошедший период 
успешно реализовали совмест-
ные планы действий, был выра-
жен интерес к судебно-право-
вым  реформам, являющимся  
одним из важных приорите-
тов плана.

Министр  подробно проин-
формировал о реформах в су-
дебной системе, проводимых 

под руководством главы госу-
дарства - совершенствовании 
законодательства, деятельно-
сти независимых судов по са-
моуправлению, максимально 
прозрачном отборе судей, ко-
торый Советом Европы расце-
нивается  как образец, обуче-
нии их и кандидатов в судьи, 
в том числе тренингах - по-
ездках в Европейский суд по 
правам человека, создании 
высокотехнологичных судов 
(hi-tech), внедрении системы 
«электронный суд». 

Вместе с тем были отмече-
ны предпринятые в последние 
годы меры по гуманизации по-
литики наказания и модерни-
зации пенитенциарной инфра-
структуры, введение в эксплу-
атацию новых современных 
пенитенциарных учреждений 
для уязвимых групп общества 
-  женщин и несовершеннолет-
них, также был отмечен наш 
положительный опыт в области 

борьбы с туберкулезом в пе-
нитенциарных учреждениях.

Председатель GR-DEM 
Мартин Энберг высоко оце-
нил международно признанные 
реформы в органах юстиции 
и судебной  сфере в Азербайд-
жане, который более 20 лет яв-
ляется членом Совета Европы, 
в ходе визита он выразил вос-
хищение деятельностью Цен-
тра ASAN xidmət, являющего-
ся  брендом Азербайджана и  
предоставляющего различные 
юридические услуги.

На встрече состоялся об-
мен мнениями о перспекти-
вах сотрудничества, а также 
по другим вопросам, представ-
ляющим интерес.

В мероприятии приняли уча-
стие руководитель Бакинско-
го офиса Совета Европы Зо-
лтан Херниеш и постоянный 
представитель нашей страны 
при Совете Европы Фахред-
дин Исмаилов.

Международное признание
Совет Европы готов поддержать прогрессивные реформы в нашей стране

16 июня министр иностран-
ных дел Азербайджанской 
Республики Джейхун Бай-
рамов встретился с гене-
ральным директором офи-
са ООН в Женеве Татья-
ной Валовой.

Как сообщили АЗЕРТАДЖ 
в пресс-службе МИД,  на встре-
че министр Джейхун Байра-
мов  поприветствовал офици-
ального представителя ООН, 
прибывшую в Азербайджан 
для участия в IX Глобальном 
Бакинском форуме, отметил, 
что этот год имеет особое зна-
чение с точки зрения 30-й го-
довщины членства Азербайд-
жана в ООН. 

Министр подчеркнул, что 
наша страна придает большое 
значение сотрудничеству с ООН 
и ее специализированными ин-
ститутами, отметил, что, как 
в рамках председательства в Дви-
жении неприсоединения, так 
и индивидуально, инициативы 
Азербайджана служат между-
народному миру и развитию.

Татьяна Валовая вырази-
ла удовлетворение очередным 

посещением Азербайджана. 
Она отметила, что Азербайд-

жан - важный партнер ООН. 
Генеральный директор офи-

са ООН в Женеве подчеркну-
ла, что помощь Азербайджа-
на другим странам - членам 
ООН достойна похвалы. Она 
отметила, что Азербайджан - 
единственная страна в регио-
не, добровольно предоставля-
ющая отчеты по выполнению 
Целей устойчивого развития.

На встрече стороны про-
вели обмен мнениями по ак-
туальным вопросам повест-
ки дня ООН.

Министр Джейхун Байра-
мов проинформировал проти-
воположную сторону о поло-
жении в регионе, в том числе 
устранении последствий поч-
ти 30-летней оккупации азер-
байджанских территорий, их 
разминировании, работе по 
восстановлению и созиданию, 
а также шагах, предпринима-
емых нашей страной по нор-
мализации отношений с Ар-
менией и обеспечению мира 
в регионе. 

Важные инициативы Баку
Татьяна Валовая: Азербайджан - важный партнер ООН

16 июня министр ино-
странных дел Азербайд-
жана Джейхун Байрамов 
встретился с помощником 
госсекретаря США по во-
просам Европы и Евразии 
Карен Донфрид.

Как сообщили «Тренд» 
в МИД, на встрече состоялся 
обмен мнениями по различным 
вопросам повестки сотрудни-
чества между Азербайджаном 
и США, а также о ситуации в ре-
гионе.

Министр Джейхун Бай-
рамов проинформировал по-
мощника госсекретаря США 
о текущей ситуации в регионе, 
в том числе о восстановитель-
ных и строительных работах, 
осуществляемых Азербайджа-
ном на постконфликтном эта-
пе, а также о шагах правитель-
ства страны по нормализации 
ситуации и обеспечению мира 
в регионе.

Карен Донфрид подчер-
кнула поддержку США уси-
лий по обеспечению мира и  

стабильности в регионе.
На встрече также были об-

суждены другие вопросы, пред-
ставляющие взаимный интерес.

В атмосфере взаимопонимания
Глава МИД Азербайджана встретился с помощником госсекретаря США

16 июня в Баку начала ра-
боту выставка технологий 
и финансов Fintex Summit, 
организованная Обществен-
ным объединением «Ассо-
циация банков Азербайд-
жана».

Д.МУСАЕВ, 
«Бакинский рабочий» 

Мероприятие посвящено 
теме «Новые тренды, 

инновационные решения, фин-
тексы и безопасность в банков-
ско-финансовой экосистеме». 

Саммит представителей фи-
нансовых структур принадлежит 
к числу наиболее престижных 
финансово-банковских меро-
приятий региона. В нем уча-
ствуют руководители регули-
рующих и контрольных орга-
нов финансово-экономической 
сферы, представители коммер-
ческих банков и другие участни-
ки финансового сектора, мест-
ные и зарубежные компании, 
представители международных 
финансовых институтов и др.

Выступая на мероприятии, 
исполнительный директор Цен-
тра анализа экономических ре-
форм и коммуникаций, доктор 
экономических наук, профес-
сор Вусал Гасымлы заявил, что 
в Стратегии социально-экономи-
ческого развития Азербайджа-
на на 2022-2026 годы, разрабо-
танной по указанию Президента 
Ильхама Алиева, предусматри-
вается расширение сферы охва-
та цифровой экономики, в том 
числе применения финансовых 
технологий: «Развитие финан-
совых технологий можно клас-
сифицировать как цифровые 
платежи, цифровые инвести-
ции, альтернативное финан-
сирование, цифровые активы 
и нео-банкинг. В Азербайджа-
не объем цифровых платежей 
растет в геометрической про-
грессии. В течение предстоя-
щих четырех лет в стране про-
гнозируется двукратный рост 
объема цифровых платежей. 

Развитие финансовых тех-
нологий связано с открытым 
банкингом, и здесь необходимо 
учитывать как инновации, так 

и риски. Эти вопросы оговоре-
ны в «дорожной карте» по вне-
дрению открытого банкинга».  

Оратор отметил, что в Азер-
байджане с использованием 
международного опыта мо-
жет быть создан благоприят-
ный климат регулирования фин-
техов, в том числе «инноваци-
онный хаб» или «сандбоксы»: 
«В таком специальном режиме 
регулирования финансовые тех-
нологии развиваются быстрее, 
и вдобавок создается возмож-
ность пользоваться услугами 
финтехов. Повышение финансо-
вой грамотности, рост финан-
совой культуры тоже станут 
поддержкой цифровой транс-
формации в этой области. Вне-
дрение финансовых технологий 
повышает экономическую эф-
фективность, поддерживает 
конкуренцию, приводит к кли-
ентскому удовлетворению, уве-
личивает финансовую инклю-
зивность, таким образом внося 
вклад в устойчивое развитие. 
Внедрение финтеховых реше-
ний - главное условие цифро-
вой трансформации и защи-
ты позиций банковского сек-
тора Азербайджана», - отметил 
В.Гасымлы.

Президент Ассоциации бан-
ков Азербайджана Закир Ну-
риев в своем выступлении под-
черкнул, что 69% банковских 
операций, проводимых в теку-
щем году, осуществлялись че-
рез электронные носители, что 
на 7 процентных пунктов боль-

ше, чем за аналогичный пери-
од прошлого года.

По словам З.Нуриева, 
в настоящее время объем он-
лайн-платежей резко возрос. 
«Если в предшествующем пан-
демии году электронные плате-
жи составляли 4,3 млрд мана-
тов, то только за первые 4 ме-
сяца этого года их объем вырос 
до 6 млрд манатов. В текущем 
году безналичные расчеты со-
ставили 75% операций в бан-
ках в количественном и 40% - 
в стоимостном выражении, - 
подчеркнул З.Нуриев, отметив, 
что в апреле 2022 года исполь-
зование банковских карт в элек-
тронной торговле увеличилось 
в 2,8 раза. - Увеличилось и ко-
личество банковских карт. По 
данным на конец апреля, коли-
чество банковских карт увели-
чилось на 2 млн единиц, или на 
22%, до 11,9 млн».

В свою очередь, генераль-
ный директор Центрального 
банка Азербайджана Фарид Ос-
манов, выступая в ходе меро-
приятия, заявил, что по данным 
Всемирного банка, в 2018 году 
в мире насчитывалось 12 тыс. 
финтех-организаций, а в нача-
ле 2021 года их число достиг-
ло 23 тыс.

По словам Ф.Османова, ин-
вестиции в финтех также вы-
росли: «В 2021 году инвестиции 
в финтех достигли $210 млрд. 
Похоже, что быстрое внедре-
ние финтехов побудило банки 
предпринять более гибкие и бы-

стрые шаги».
Ф.Османов также отме-

тил, что в результате ряда ме-
роприятий, проводимых в те-
чение последнего года как ЦБА, 
так и участниками экосисте-
мы, объем безналичных плате-
жей расширился: «По состоянию 
на 1 июня количество платеж-
ных карт в обращении состав-
ляет 12,4 млн штук, что на 
20% больше, чем за аналогич-
ный период. За тот же пери-
од объем безналичных плате-
жей внутри страны увеличился 
в 2,2 раза и достиг 8 млрд ма-
натов. Удельный вес безналич-
ных платежей увеличился на 
12,4 процентных пункта и в це-
лом достиг 40%. Электронная 
торговля, имеющая особое зна-
чение в безналичных расчетах, 
выросла в 2,7 раза и достигла 
6 млрд манатов. Эта стати-
стика свидетельствует о том, 
что в стране проводится ряд 
мер по расширению безналич-
ной экономики».

Председатель правления Азер-
байджанской финтех-ассоциа-
ции Руслан Талыбов во время 
своего выступления на выстав-
ке заявил, что в 2021 году в мире 
в сектор финтеха было инвести-
ровано в общей сложности $210 
млрд. Он также коснулся опы-
та Азербайджана в этой сфере: 
«Нам предстоит долгий путь. 
Если посмотреть на глобальный 
индекс инноваций, Азербайджан 
занимает 80-е место в мире среди 
132 стран. По индексу цифрового 
качества жизни мы находимся 
на 70-м месте среди 110 стран. 
Тем не менее в последнее время 
в нашей стране ощущается до-
статочный прогресс в области 
финтеха. В Азербайджане дей-
ствуют более 20 финтех-органи-
заций. Большая их часть нахо-
дится в сфере платежных агре-
гаторов и продаж услуг».

Отметим, что в выстав-
ке участвуют 60 докладчиков 
и 120 компаний. Дебаты про-
водились в рамках 8 панелей.

Инновационные решения
В Баку открылась финансово-технологическая выставка 
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